



# Questions? Réponses!

## Pourquoi porte-t-on des alliances?

LISA, 19 ANS



Porter une bague pour montrer que l'on est marié est une coutume très ancienne. On la pratiquait déjà chez les Egyptiens, les Grecs et les Romains.

Au Moyen Age, l'Eglise catholique reprend cette pratique. Pendant longtemps, seules les femmes la portent. Les hommes mettent cette bague seulement à partir du milieu du 19<sup>e</sup> siècle.

Le quatrième doigt de la main s'appelle en français l'annulaire, soit «le doigt de l'anneau», et en anglais «the ring finger». Les romains pensaient que l'annulaire était relié au cœur par une veine particulière, la veine de l'amour.

T.C

Jean Terrier, professeur, Département des sciences de l'Antiquité, UNIGE

Réponse complète en vidéo → <http://bit.ly/1RKx6x2>

## Pourquoi se mouche-t-on?

DAN, 28 ANS

Au fond du nez, nous avons des glandes qui produisent une matière visqueuse appelée morve.

On en avale tous les jours un litre. Même sans avoir le rhume.

La morve nettoie et humecte notre nez pour qu'il puisse fonctionner. Si notre nez était sec, on ne sentirait rien. Elle est composée d'éléments qui combattent les infections. Elle retient les poussières, les bactéries et les virus pour qu'ils ne pénètrent pas dans nos poumons.

Quand un virus qui cause le rhume nous attaque, nos **muqueuses\*** produisent beaucoup de morve pour évacuer cet intrus. On ne peut pas l'avaler totalement. Résultat: on se mouche.

T.C.

Jean-Louis Bény, professeur, Faculté des sciences, UNIGE

P.S.: Les crottes de nez ne sont rien d'autre que de la morve séchée, donc un amas de microbes et de poussières.



Réponse complète en vidéo → <http://bit.ly/1Qlr9Qm>

\* **Muqueuse** Membrane qui tapisse les cavités de notre corps et qui sécrète du mucus.

Pose tes questions à nos spécialistes et découvre les réponses complètes → [www.rts.ch/decouverte/questions-reponses](http://www.rts.ch/decouverte/questions-reponses)

→ **RTSdecouverte.ch**